Vorwort

Das vorliegende schmale Bändchen Geschichte des Landkreises Lichtenfels ist kein Ergebnis intensiver Forschung in Bibliotheken und Archiven. Es ist auch nicht dazu geschaffen, knifflige lokalhistorische Fragen zu stellen oder gar eine schlüssige Antwort auf sie zu finden. Vielmehr sollte es geschichtlich interessierten Laien zur ersten Information dienen und bei einigem Gefallen zur Weiterbeschäftigung mit der Vergangenheit unseres Raumes anregen. Dazu dienen die wenigen allgemeinen Literaturangaben am Schluß der Darstellung. Auf einen wissenschaftlichen Anmerkungsapparat wurde bewußt verzichtet, bei der Darstellung Allgemeinverständlichkeit angestrebt.

Mancher Aspekt der historischen Betrachtung, wie der der Sozialgeschichte, konnte nur gestreift werden, auf manchen, wie den der Kulturgeschichte, mußte aus Zeit- und Raumgründen ganz verzichtet werden. Dem Leser ist zu wünschen, daß ihm trotz dieser Lücken ein historisches Panorama der Heimat augenscheinlich wird. Mein Dank gilt zunächst den Verantwortlichen des Landkreises, die die Veröffentlichung angeregt und hilfreich begleitet haben, der Lichtenfelser Stadtarchivarin. Frau Diplom-Historikerin Christine Wittenbauer, für die Beschaffung eines Teils des Bildmaterials, vor allem aber Herrn Diplom-Historiker Dr. Günter Dippold für manche fachkundige Anregung und seine Hilfe bei der äußeren Gestaltung des Büchleins.

Gerhard Arneth